

### Luisa González (Viene de 1a. página)

bramiento oficial, por derecho de creación; porque esa escuela es obra de su iniciativa y de su voluntad. Ella recaudó cinco a cinco el dinero para hacer el edificio y se ha consagrado durante años a hacer de su escuela una institución al servicio de los niños de la población escolar más injustamente maltratados, a hacerlos vivir en ella como tiene derecho a vivir el niño en una patria que de verdad fuera democrática. Luisa tenía ganado el puesto en su escuela por méritos verdaderos. Quizá no exageremos al afirmar que no hay tres maestros como ella en este momento en Costa Rica, y por lo tanto con más derecho a servir en la escuela. Sin embargo, para los "espiritualistas" ticos con mando en la época presente, parecen no pesar en nada las consideraciones de la ética más elemental.

Buscó Luisa para su escuela el nombre de uno de los costarricenses más libres, Omar Dengo; colocó su escuela en un barrio pobre. Esta es una lección de verdadero espíritu democrático: la educación como forma de liberación de la miseria.

Su pecado ha sido no saber echar al viento discursos patrioteros, ni colocarse en la fila política que para el calculador "bersonianos" tenía más probabilidades de triunfo, es decir, de alcanzar un puesto seguro. Luisa no ha tenido miedo de decir sin rodeos que sus alumnos están mal alimentados, que están enfermos, y lo ha dicho a todos y ha buscado además de la sala de clase estrecha para todo buen maestro, la plaza pública donde hacer conciencia, donde decir que el obrero y el peón deben ser bien pagados, donde exigir que al trabajador se le den de verdad sus derechos democráticos, donde, en una palabra, luchar porque los niños no tengan hambre y porque la democracia deje de ser un mito y se convierta en realidad.

Por eso la destituyen de su escuela, porque en realidad es este el pecado de los comunistas, contra los cuales el Gobierno ha desencadenado toda su energía. Pecado contra la santidad de los cafetaleros, de los banqueros, de la Unidad, etc.

Y destituyen a Luisa precisamente cuando acaba de ser calificada con la mejor nota, con EXCELENTE, por las mismas autoridades escolares que dan el Visto Bueno a su destitución.

¿En nombre de qué principios de justicia democrática se procede así con una maestra como Luisa?

Decididamente las prácticas cavernarias disfrazadas de "espiritualismo", de "bersonianismo", de "idealismo" y de todos los "ismos" que no rifan con los privilegios de los explotadores, están acabando con los últimos restos de la democracia burguesa de nuestro país.

## La Cámara de la Banc...

Viene de la primera página

rectiva por él representada hacía objeciones fundamentales al plan en discusión, pues consideraba que la formación de la Cámara de la Banca iba a ser interpretada como dirigida contra la legislación económica bancaria vigente. De esta objeción nació la idea, por lo menos así se desprende de las informaciones publicadas, de invitar a los Bancos del Estado a formar parte de la tal Cámara. La Directiva del Banco Nacional, adoptando una actitud que aprobamos sin reservas, contestó con un rechazo de la proposición, basándose en que los estatutos de la Cámara en formación estaban en pugna con las leyes que regulan las actividades del Banco Nacional. Más o menos la misma respuesta ha dado el Banco Nacional de Seguros y, ulteriormente, y en vista de todas estas circunstancias, el Crédito Agrícola de Cartago se ha negado también a participar en la proyectada Cámara de la Banca Nacional. La maniobra ha fallado, pues, pero los que consideran provechosa la nueva organización del Banco Nacional y en general las nuevas leyes bancarias, deben estar con nosotros ojo avizor, listos a salir al paso a cualquier otra jugada que pretendan hacer los insaciables señores de la Banca. Juzgamos que esto no se hará esperar, pero después del primer fracaso obtenido, es muy probable que el nuevo golpe sea más inteligentemente preparado.

## Las fuerzas leales pa...

Viene de la primera página

que no será muy probable. En el frente vasco, las operaciones parecen estancadas, llevando sin embargo la iniciativa en los ataques las fuerzas leales a la república. Lo más probable es que en este sector estén esperando la caída de Oviedo, para que regresen las tropas que fueron a reforzar a los mineros y llevar a cabo entonces una gran ofensiva que tendría por objetivo San Sebastián y Vitoria, capitales de las provincias de Guipúzcoa y Alava, respectivamente.

En el frente de Aragón, son los rebeldes los que llevan la ofensiva, habiendo fracasado totalmente en sus propósitos y no logrando un sólo de sus objetivos. Los catalanes se mantienen pues, firmes ahí y se alistan para contraatacar en todo el extenso frente aragonés con miras a la conquista, primero de Huesca, que se mantiene sitiada, y luego de Zaragoza.

En el sur, en el frente de Andalucía, el avance rebelde, que tiene por base a Málaga y por objetivo Almería, ha al-

# La labor del Patronato de la Infancia

Se quejan las familias pobres que reciben de esta institución la llamada Gota de Leche, del mal servicio que la misma les ofrece, poniendo en peligro la salud de sus hijos. El caso es el siguiente: Durante algún tiempo estuvo el Patronato dándoles a las familias leche cruda. Pero después, alegando motivos de salud para los chiquillos, se optó por darles la leche cocida. La leche cocida se costaba y se ponía en malas condiciones fácilmente, lo que obligaba a las madres a no darles a sus hijos semejante alimento. En vista de eso, el Patronato comenzó a darles leche artificial, la llamada leche "Brum". Pero

es el caso, que gradualmente se les ha ido mermando a las madres la cantidad de leche a que tenían derecho. Hay días de la semana que no reciben del Patronato la leche para sus hijos y tienen que alimentarlos con agua dulce. Parece que la Secretaría de Salubridad está empeñada en asegurar la pureza de los alimentos de los niños, especialmente la leche. Es claro que aplaudimos la medida. Pero más que eso, lo que la Secretaría citada debe hacer es asegurar el alimento de tanto niño pobre, procurar que no les falte a esos niños su leche por lo menos.

**Contribuciones para los folletos de los discursos del c. Mora, recogida por el c. Antonio González, de Puntarenas**

M. A. Z.	2.00
E. Zapata	1.50
Carballo	0.25
J. Ramírez	0.50
R. García C.	0.50
Leonardo Morales	1.00
H. Carballo	0.25
Jorge Trojes	0.25
Moncho	0.75
Miguel	0.50
González	0.50
<b>Total</b>	<b>8.00</b>

Notas de Puntarenas

## El Frente Popular es la...

Viene de la segunda página

conquistar a la mayoría de la clase obrera, del campesinado, de la pequeña burguesía, de los intelectuales, a los sectores progresistas de la burguesía misma.

Son los intereses de todas estas capas los que define el Frente Popular. A veces los partidos revolucionarios tienen que sacrificar algunos de sus postulados en aras de la unión de todas las masas. Revisad los postulados con que el Frente Popular Español triunfó en las elecciones de Febrero del año pasado y allí veréis como en la cuestión agraria, socialistas y comu-

nistas tuvieron que ceder parte de su programa, la más importante de él, la expropiación de los latifundios para constituir ese glorioso Frente que ayer luchó en las elecciones y triunfó y que hoy combate en las trincheras y vencerá.

No se trata, pues, de una maniobra ni de una farsa. Es un esfuerzo sincero, leal, de salvar al mundo del fascismo, el que lleva a los Partidos Comunistas a convertirse en los campeones de la formación de los Frentes Populares. Reivindicamos para la internacional comunista y sus secciones el honor de ser los iniciadores, propagandistas y sostenedores más ardientes de los frentes populares; pero rechazamos la burda estumia de maniobra con que se les quiere calificar. Los millones de hombres que hoy se agrupan con los puños cerrados bajo las banderas de los frentes populares están demostrando que las masas no creen más esas farsas y que siguen a aquellos que realmente en todos los terrenos son los luchadores de primera fila por su porvenir.

## Correcciones qu...

Viene de 3a. Pg.

y Kamenev se presentan ante el XVI Congreso del Partido, dirigiendo una organizada oposición. Debe corregirse este párrafo, en el sentido de que fue ante el XIV Congreso, y no ante el XVI. LA APLACACION DE TROTSKI — Trotski apela ante el IV Congreso de la Internacional Comunista de las resoluciones del Comité Central, y no ante el VI como aparece equivocadamente en el artículo. En ese Congreso fueron discurtidas las tesis trotskistas y sus métodos de trabajo. El IV Congreso de la Internacional Comunista confirma las resoluciones del Comité Central del Partido, lo que quiere decir, condona las tesis y sistemas de trabajo de la oposición. Son estos los más importantes errores que deben ser corregidos.

do detenido. Quiso del Llanero, quien no radiodifunde más, que mentiras, había anunciado para el lunes de la semana pasada la caída de Almería, pero como de costumbre se quedaron esperando que tal cosa sucediera. Por el contrario, el constante debilitamiento de los rebeldes en el frente de Madrid, en donde han hecho una gran concentración de fuerzas a fin de resistir el formidable empuje de los nuestros, los ha obligado a trasladar enormes contingentes de tropas del frente sur, lo que da la posibilidad a las fuerzas republicanas de pasar de la defensiva a la ofensiva.

## El Municipio y la leche

Nuestra flamante municipio en cierta ocasión tomó la única disposición que creímos que por fin estos señores se habían resuelto a hacer algo por el pueblo. Por iniciativa del amigo de los colonos de ACAPULCO se dispuso que cuando la leche se vendiera a más de veinte céntimos la botella, las haciendas pagarían un impuesto que se destinaría a medicinas para pobres, etc. Hoy la leche se vende a cuarenta céntimos la botella. Puntarenas, por su excelente calor es propicio para

la tuberculosis y otras enfermedades. La leche es el único alimento para combatir la peste blanca pero en estas condiciones de precio es imposible para el pueblo. PROTESTAMOS ENERGICAMENTE de la CHARLATANERIA de los señores municipales, ya que la tal disposición se volvió jarabe de pisco, tortas y pan pintado. El pueblo los tiene sentados en esos mudidos sillones, no para tirar los dineros en revistas cursis y otras majaderías, sino para velar por los intereses de la comunidad en general.

## Infractores de la ley

Nos ha visitado una comisión de campesinos de la región de Boca de Naranjo, y entre otras cosas nos han dicho: Las fincas de Chavarria han sido vendidas a CHACON y Co. Pero estos señores explotan sin piedad por el sistema de VALES y CHAPAS. El capataz de dichas fincas, a quien solo le hace falta el látigo negrero, ha dispuesto que debe pagarse a diez céntimos el acarreo de cada racimo de banano a una distancia de cuatrocientas varas, por un camino tan malo, que uno de la comisión nos decía: que ahí era donde el diablo había perdido la chaqueta. ¡¡¡Mas piedad capitalistas cristianos o acelerarán la hora de ajustar cuentas. Ojo por ojo, diente por diente!!!

Nos ha visitado una comisión de campesinos de la región de Boca de Naranjo, y entre otras cosas nos han dicho: Las fincas de Chavarria han sido vendidas a CHACON y Co. Pero estos señores explotan sin piedad por el sistema de VALES y CHAPAS. El capataz de dichas fincas, a quien solo le hace falta el látigo negrero, ha dispuesto que debe pagarse a diez céntimos el acarreo de cada racimo de banano a una distancia de cuatrocientas varas, por un camino tan malo, que uno de la comisión nos decía: que ahí era donde el diablo había perdido la chaqueta. ¡¡¡Mas piedad capitalistas cristianos o acelerarán la hora de ajustar cuentas. Ojo por ojo, diente por diente!!!

Corresponsal

Imprenta Hnos. **CARTIN**

Lea "Trabajo"